
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2016/00043            DEL  16/11/2016 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA CONSILIARE DEL 17 OTTOBRE 

2016 

 

L’anno duemilasedici il giorno 16 del mese di novembre, alle ore 13:00 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela NO 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo NO 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso NO 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Angelo De Maria . 

 

Totale presenti: n. 7  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Angela Noviello Paolo Ranieri Tommaso Romano  



 

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

A relazione del Presidente, avv.Giovanni Moretti  
 

 
VISTO  il verbale della seduta di Consiglio Municipale del 17 Ottobre 

2016, comprendente  gli atti dal n.38 al n.42 dell’o.d.g.; 
 

      VISTO altresì il testo (dattiloscritto) dell’intera registrazione della seduta, 
che al presente provvedimento si allega; 
 
      ACCERTATO che tale atto è rispondente alla volontà espressa dai 
Consiglieri nel corso della seduta; 
 
      RITENUTO pertanto di approvare il verbale suindicato; 

 
 

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
  UDITA la relazione del Presidente e il relativo dibattito di cui all’allegato 
resoconto; 
         VISTO  lo Statuto Comunale; 
      VISTO  il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivi dei 
Municipi; 
          PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione, ai sensi 
degli art. 49  del TUEL 267/2000, si è espresso parere favorevole in ordine alla 
sola regolarità tecnica e si è omesso  il parere in ordine alla regolarità contabile 
in virtù della natura della proposta;  
   
 

DELIBERA 
 
 

1. APPROVARE, come in effetti approva, il verbale della seduta del Consiglio 
Municipale del 17 Ottobre 2016, allegato al presente atto per farne parte 
integrante e sostanziale, comprendente gli atti dal n.38 al n.42 dell’o.d.g. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Con n.8 voti favorevoli, espressi per alzata di mano, su n.8 consiglieri presenti e votanti  

 

 

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del 

TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Co n n .8  vot i  favorev o l i ,  su  n .8  co ns i g l i er i  prese nt i  e  vo ta nt i  

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 
 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 31/10/2016 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Angelo De Maria) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



Seduta consiliare 16 Novembre 2016 

 

Direttore 
Buongiorno, facciamo l’appello, sono le ore 13.00. 
Moretti presente 
Lomoro presente 
Destasio presente  
Noviello assente  
Romano assente  
Di Lauro presente  
Di Siena presente 
De Matteo presente 
Sasanelli presente 
Cassandra presente 
Ranieri assente  
Sono presenti otto e tre assenti. Passo la parola al 

presidente. 
 

Presidente 
Grazie direttore. Passiamo al primo punto all'ordine in 

esame, passiamo a “approvazione del verbale della seduta 

consiliare del 17 ottobre 2016”. 
Diamo per letto il contenuto della delibera, chi è 

favorevole all’approvazione? All'unanimità dei presenti. 
Votiamo l'immediata esecutività? Sempre all'unanimità dei 

presenti. 
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Direttore 

Buongiorno a tutti, sono le ore 12.00, iniziamo questa 

seduta del 17.10, facciamo l’appello prima di tutto. 

Moretti presente 

Lomoro presente 

Destasio presente  

Noviello presente 

Romano assente  

Di Lauro presente  

Di Siena presente 

De Matteo presente 

Sasanelli presente 

Cassandra presente 

Ranieri presente 

Sono presenti dieci su undici. Passo la parola al 

presidente. 

 

Presidente 

Grazie direttore, passiamo all’esame del primo punto 

all'ordine del giorno “approvazione del verbale della seduta 

consiliare del 31 agosto 2016”.  

Diamo per letto il contenuto del deliberato e votiamo 

l’immediata eseguibilità della delibera, chi è favorevole? 

All'unanimità dei presenti. 
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Passiamo al secondo punto all'ordine del giorno: 

“approvazione del verbale della seduta consiliare del 28 

settembre 2016”. 

Diamo per letto il contenuto della delibera… 

Alle ore 12.13 è uscito il consigliere Sasanelli. 

Scusate, per quanto riguarda la delibera precedente, 

dobbiamo votare prima l’approvazione del verbale. 

Rientra alle 12.14 il consigliere Sasanelli. 

Scusate, allora il primo punto all'ordine del giorno, 

dobbiamo votare prima l’approvazione del verbale della 

seduta e poi l’eseguibilità. 

Quindi chi è favorevole all’approvazione del verbale della 

seduta testè illustrata? All'unanimità dei presenti. 

Votiamo l’immediata eseguibilità. Sempre all'unanimità dei 

presenti. 

 

Passiamo al secondo punto: “approvazione del verbale della 

seduta consiliare del 28 settembre 2016”. 

Votiamo la delibera, chi è favorevole? Sempre all'unanimità 

dei presenti.  

Votiamo l’immediata eseguibilità? Sempre all'unanimità dei 

presenti.  

 

Passiamo al terzo punto all'ordine del giorno: “nuova 

delibera di indirizzo Consiglio del municipio al presidente 
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per il bilancio di previsione 2017. Presa d’atto 

consultazione dei cittadini, ai sensi dell’art. 60 

regolamento decentramento”. 

È pervenuta un emendamento da parte dei consiglieri Noviello 

e Ranieri, ne do immediata lettura: “i sottoscritti 

consiglieri propongono il seguente emendamento alla proposta 

di delibera testè denominata: aggiungere, in calce al 

capoverso del deliberato, che incede con “esortare”, il 

seguente contenuto: “visti i deliberati municipali nonché i 

lavori di commissione nelle materie proprie e delegate, 

inserire con i fondi ex art. 61 regolamento del 

decentramento amministrativo, quindi nelle linee guida per 

il prossimo triennio, i seguenti interventi: delibera n. 

2/2016 via Minervino, Palese; delibera n. 24/2016 

riqualificazione, dopo abbattimento mercato, zona 167; 

delibera n. 32/2015 presidio salvamento bagnanti; proposta 

commissione lavori pubblici abbattimento ex mercato San Pio; 

proposta commissione lavori pubblici completamento 

pavimentazione esterna piazza Eleonora quartiere San Pio”. 

Io proporrei a tutti i consiglieri, essendo tutte 

condivisibili, sono tutte delibere nostre, quindi è 

condivisibile, chiedo a tutti i consiglieri di votare 

l'emendamento. Passiamo alla votazione, chi è favorevole 

all’emendamento? All'unanimità dei presenti. 
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Ora passiamo al testo della delibera, il testo emendato 

ovviamente, il tutto penso che voi tutti ne abbiate avuto 

lettura, passo direttamente al testo della delibera così 

come emendato: “prendere atto delle risultanze emerse a 

seguito della consultazione preventiva dei cittadini 

nell’assemblea del 23.9.2016. Esortare l’assessorato al 

bilancio e alla programmazione affinchè assicuri, nel 

predisponendo bilancio di previsione 2017/19, per ciascuna 

annualità ivi contenuta, una dotazione finanziaria in favore 

del municipio in conformità a quanto previsto dall’art. 61 

comma 3 e comma 4 del regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei municipi, necessaria 

all’espletamento delle funzioni di cui è titolare, per le 

progettualità da realizzare, e comunque non inferiore alla 

dotazione finanziaria già assegnata con l’approvazione del 

bilancio di previsione 2016. 

Alle ore 12.18 entra il consigliere Romano. 

Dare mandato al presidente del municipio di richiedere, in 

sede di conferenza dei presidenti, risorse finanziarie come 

in narrativa riportato, ossia in conformità a quanto 

previsto dall’art. 61 commi 3 e 4 del regolamento sul 

decentramento amministrativo istitutivo dei municipi, e 

comunque risorse finanziarie non inferiori a quelle già 

assegnate con l’approvazione del bilancio di previsione 

2016. 
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Sottoporre la presente deliberazione di indirizzo alla 

conferenza dei presidenti del municipio per prendere atto 

del contenuto e per la formulazione di eventuali ulteriori 

osservazioni. 

Dare atto che sul progetto di bilancio 2017/19 approvato 

dalla Giunta dovrà essere acquisito, ai sensi dell’art. 55 

del vigente regolamento sul decentramento amministrativo, il 

parere obbligatorio del municipio. 

Trasmettere.. come di competenza”. 

Quindi adesso votiamo l’intera delibera così come emendata, 

la discussione l’abbiamo fatta ampiamente la volta scorsa, 

l'emendamento è stato condiviso da tutti, quindi ritengo sia 

superflua qualsiasi discussione. 

Passiamo direttamente alla votazione, chi è favorevole alla 

delibera come emendata? All'unanimità dei presenti. 

Votiamo l’immediata eseguibilità? Sempre all'unanimità dei 

presenti.  

Alle ore 12.19 esce il consigliere Di Siena 

 e il consigliere Ranieri. 

 

Passiamo al quarto punto all'ordine del giorno: “delibera 

municipale n. 79 del 23.12.2015 Linee guida per il sociale 

anno 2016 – variazione proposta progettuale”. 

Come saprete, dal servizio sociale è stata apportata una 

modifica a questo bando perché è andato deserto, quindi ora 
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do lettura del deliberato, così come tutti quanti avete 

avuto modo di esaminare.  

“Premesso che il Consiglio municipale nella seduta del 

23.12.2015, con deliberazione 79 ha approvato le linee guida 

proposte dal servizio socio educativo del V municipio, per 

l’utilizzo delle risorse stanziate per l’esercizio 2016 

denominato “interventi a favore dei minori per la sicurezza 

e per la prevenzione della criminalità, del disagio e della 

devianza.  

Nel testè citato provvedimento sono state approvate tre 

proposte progettuali: Progetto Estate 2016, Progetto 

musicale Do-Re-Mi-Fa, progetto Millefiori. 

Rilevato che il progetto Estate 2016 “Divertirsi col cuore” 

non è stato attuato  causa mancata aggiudicazione per 

ripetuta gara deserta, il servizio socio educativo ha 

formulato un nuovo progetto con i medesimi obiettivi e 

finalità da espletarsi durante la stagione invernale e 

denominato “Il pupazzo di neve”. Obiettivo del progetto è 

quello di offrire attività sportive e culturali in montagna, 

in un contesto quindi molto diverso rispetto a quello a cui 

sono abituati i nostri ragazzi, in quanto l’esperienza dello 

sport invernale è un momento di integrazione e di 

aggregazione sociale che conferma la sua azione al servizio 

delle persone. Tale progetto dovrà essere espletato durante 

le vacanze natalizie, o periodo di Carnevale o Pasqua, 
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rivolto a n. 30 minori di età compresa tra gli otto e 

quattordici anni, in situazione particolare di disagio 

socioeconomico e fragilità psicosociale, residenti nel 

territorio del V municipio, riservando il 20% dei posti a 

soggetti con disabilità di grado lieve. 

Per la realizzazione di tale progetto è prevista una 

disponibilità di 30.000 euro Iva inclusa. 

La delibera: prendere atto che, a seguito di mancata 

aggiudicazione del “Progetto Estate 2016, divertirsi col 

cuore” risulta disponibile la somma di 30.000 euro da 

utilizzarsi per offrire un’ulteriore possibilità di 

prevenzione del rischio di devianza minorile, di inclusione 

e coesione sociale, di educazione e partecipazione 

giovanile.  

Approvare la nuova proposta progettuale denominata “Il 

pupazzo di neve” da finanziarsi con la somma di 30.000 euro, 

attribuita al V municipio per l’anno 2016 al capitolo 

18693”. 

Quindi passiamo eventualmente, dopo l’illustrazione del 

progetto, dichiaro aperta la discussione e passo la parola 

alla consigliera Noviello. 

 

Consigliera Noviello 

Premesso che ho dato una lettura a quello che è il progetto 

l’altro giorno attraverso gli atti, ho preso visione più che 
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altro, questo progetto è sostanzialmente analogo a quello 

che è  andato deserto perché ha ad oggetto quelli che sono 

dei campi che siano estivi o invernali e che negli anni man 

mano hanno visto il ridursi della partecipazione. Quindi, 

fermo restando che il bando è andato deserto e spettava al 

direttore fare un nuovo bando per consentire la spesa, 

nonché la partecipazione dei minori a rischio devianza 

minorile, secondo me ciò che è successo questa estate 

piuttosto dovrebbe servirci da esempio a voler incentivare 

alcuni progetti che siano più simili al Millefiori e meno 

simili a quello che è l’Estate col cuore, piuttosto che Il 

pupazzo di neve, perché comunque noi nel progetto Millefiori 

abbiamo visto la partecipazione dei minori a rischio 

devianza ma coinvolgendo tutta la cittadinanza, il che ha 

reso possibile quella che è una maggiore integrazione di 

persone, ma soprattutto di bambini, che solitamente vivono 

emarginati. Quindi diciamo che ci serva un po’ da lezione a 

voler proporre progetti molto più simili a quello del 

Millefiori, io infatti sinceramente mi aspettavo che venisse 

proposto qualcosa di analogo che coinvolgesse comunque la 

cittadinanza e magari andasse verso il Natale. So benissimo 

che comunque ripartire determinati fondi, che comunque erano 

abbastanza, detto in parole povere e spicciole sarebbero 

avanzati, quindi magari cerchiamo di fare più progetti che 

coinvolgano tutta la cittadinanza e tutti i nostri piccoli 
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cittadini, magari in tutto l’arco dell’anno, anche perché 

penso che tra un po’ dovremmo già iniziare la programmazione 

per l’estate prossima. 

 

Presidente 

Grazie consigliera, ci sono altri interventi? Consigliere De 

Matteo prego. 

 

Consigliere De Matteo 

Quando un bando va deserto non è certamente uno spettacolo 

molto gradevole, perché? Perché nel momento in cui, è ovvio, 

noi qua stiamo soffrendo la mancanza assoluta di fondi che 

l'amministrazione comunale non sta mettendo a disposizione 

del nostro municipio, ma penso che allo stesso modo non lo 

sta facendo con gli altri municipi, quindi non è un fatto di 

discriminazione municipale ma è semplicemente un fatto di 

destinazione di fondi, insomma io dico che a questo punto 

una riflessione va fatta, al di là di quello che possiamo 

fare comunque in questa assise, perché questo è un momento 

pubblico. Già il fatto stesso che, da quello che ho capito 

dall’intervento della presidente Noviello, che condivido, ho 

compreso che questo bando non è passato dalla commissione, 

quindi non è stato approvato dalla commissione, non è stato 

discusso in commissione, per cui non abbiamo una proposta 

che sia il frutto di una digestione di questi fondi e di 
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queste prospettive, che sicuramente hanno portato questo 

bando. Però sicuramente il servizio sociale avrà fatto il 

suo.  

 

Presidente 

È stato demandato il tutto al servizio sociale. 

 

Consigliere De Matteo 

Però il servizio sociale, vi chiedo scusa e perdono, al di 

là di quelle che sono le competenze che comunque ha, voglio 

capire fino a che punto ha il polso della situazione del 

territorio, ha il polso della situazione delle emergenze 

sicuramente del territorio, perché il nostro territorio 

ovviamente, come sappiamo tutti, è tra quelli considerati 

non solo periferia ma alcuni territori, alcune parti del 

territorio sono considerate a rischio. Però attenzione, non 

funziona in questa maniera, per un semplice motivo, perché? 

Perché tra l’altro siamo di fronte a quelle che sono, 

scusate se tocco questo tasto, quelle che sono le nuove 

povertà, che non sono legate soltanto al problema della 

devianza minorile, che non sono legate soltanto ad alcune 

problematiche di alcuni quartieri del nostro municipio, ma 

le nuove povertà purtroppo sono quelle degli esodati, sono 

quelle di chi ha perso il lavoro, sono quelle delle famiglie 

numerose che purtroppo non riescono a tirare avanti. 
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Quando ad una famiglia numerosa, faccio un esempio 

banalissimo, che io conosco, di Palese, perché è la realtà 

che vivo frequentemente, formata da cinque persone, noi 

dovessimo proporre una vacanza premio sulla neve per uno o 

due dei suoi figli, io penso che queste persone sarebbero 

comunque liete di farlo, anche se non sono servite dai 

servizi sociali. Per cui faremmo ovviamente un’opera 

sicuramente meritoria come municipio nel momento in cui ci 

interessassimo anche di famiglie che magari non riescono ad 

alzare il dito forse per un problema di rossore sul volto, 

nel momento in cui dovrebbero comunque recarsi qua per 

segnalare alcune iniziative, alcune manifestazioni di 

povertà insorgenti. 

Allora la mia proposta è molto semplice, questa è una di 

quelle cose che possiamo vedere con una commissione 

congiunta, laddove il presidente Noviello lo ritenesse 

opportuno, perché? Perché nel momento in cui questo è un 

dato di una rilevanza assolutamente straordinaria, vi faccio 

un esempio banale: noi abbiamo avuto degli spiccioli – 

spiccioli perché più di tanto non si possono chiamare – per 

la cultura, per quanto riguarda questo municipio sono 7.000 

euro, abbiamo avuto spiccioli di circa 3.000 euro, cioè roba 

irrisoria, per quanto riguarda lo sport. Faccio mente locale 

che uno, forse Dilauro, Moretti, Lomoro, che stavano nelle 

precedenti assise circoscrizionali - stiamo parlando di 
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circoscrizione, stiamoci attenti – la circoscrizione aveva 

50, 60, 70 mila euro annui per poter programmare una 

soluzione del genere sul territorio, e venivano comunque 

spesi tutti attraverso dei bandi, degli avvisi pubblici. 

Mi sembra veramente strano come oggi che il decentramento 

amministrativo della città di Bari incomincia, ha 

incominciato a fare i primi passi, mi ricordo che il 

comunista Tanzarella fu il primo qui a parlare di 

decentramento, oggi che abbiamo una giunta di sinistra e 

cinque municipi tutti di sinistra, che comunque in linea 

diretta o indiretta sono legati alla linea madre… 

 

Presidente 

Centrosinistra, la correggo. 

 

Consigliere De Matteo 

Alla linea madre che era quella di Tanzarella, non si riesce 

ad effettuare il decentramento. Per cui la mia proposta qual 

è? È quella comunque di approvare così come arrivato questo 

provvedimento, perché mi sembra giusto poter andare avanti, 

sperando che anche questa volta le associazioni, le 

cooperative del territorio possano comunque aderire, 

partecipare e quindi portare avanti. Però nello stesso tempo 

la mia proposta onesta secondo me è quella a questo punto di 

fare una riflessione tutti quanti, perché se per la cultura 
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ci sono 7.000 euro, per dire, per i servizi sociali ci sono 

30.000 euro, possiamo vedere di fare un combinato per poter 

fare in modo che questa popolazione di Palese-Santo Spirito, 

noi come municipio modestamente la potremmo servire un po’ 

più dignitosamente. 

Ci sono altri interventi? La replica della consigliera 

Noviello. 

 

Consigliera Noviello 

Premesso che condivido, ovviamente non ho voluto 

incrementare la polemica, l’intervento del consigliere De 

Matteo in quanto sarebbe stato opportuno che tale progetto 

almeno per quanto riguarda la visione, farlo passare da una 

commissione, ma per una semplice cosa, per il semplice fatto 

che comunque la commissione per l’anno scorso ha lavorato in 

sintonia stando veramente diverse ore a dare comunque le 

linee guida di quelli che sono stati i progetti estivi, che 

ogni anno puntualmente venivano proposti dei progetti molto 

simili a quello del Pupazzo di neve, ovvero quelli che sono 

campi estivi, piuttosto che campi invernali mai, campi 

estivi, oppure altro tipo di attività che prendevano i 

ragazzi e li portavano fuori dal municipio per poter 

svolgere determinate attività sportive, anche agonistiche, 

il canottaggio, cose diciamo non presenti su questo 

territorio, in centri sportivi. 
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Premesso che, a differenza di quelli che sono i progetti 

culturali, i progetti del welfare sono ovviamente più 

costosi perché devono anche prevedere un trasporto per i 

ragazzi, perché questi ragazzi sono ragazzi che si 

presuppone non abbiano famiglie che hanno la possibilità di 

accompagnarli e venirli a prendere, c’è una percentuale di 

ragazzi con disabilità, lieve però comunque una percentuale 

di ragazzi con disabilità, e inoltre per un certo numero di 

ragazzi a seconda dell’attività deve essere previsto un 

educatore qualificato. Ovviamente io condivido quando 

determinati progetti devono coinvolgere la cittadinanza, e 

infatti io sinceramente ho lasciato più o meno detto, poi 

non sono stata coinvolta perché mi hanno detto che un bando 

deserto il progetto poi spetta farlo al direttore, però io 

sinceramente avrei proposto delle attività per una festa, 

cioè delle attività di laboratorio dei bambini per poi 

inserire uno o due feste natalizie, e la possibilità per il 

periodo natalizio  ad alcune famiglie di poter dare i 

biglietti per poter andare al cinema, perché moltissime di 

queste persone non hanno la possibilità di poter andare al 

cinema. Queste sono attività che andavano approvate 

nell’immediato, cioè nel momento in cui il bando è andato 

deserto già dai primi di settembre. Adesso non c’è la 

possibilità di fare un bando del genere perché stiamo 

parlando di 30.000 euro e perderemmo comunque dei soldi se 
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dovessimo fare dei progetti del genere, o comunque non 

riusciremmo ad organizzarli piuttosto che approvarli, sto 

dicendo giusto, direttore? Perché se ci fosse questa 

possibilità, come diceva il consigliere De Matteo, possiamo 

organizzare una commissione congiunta e le mie proposte 

rimangono quelle, fare un progetto analogo ai Millefiori 

però che vada verso il Natale, magari non con laboratori 

giornalieri, perché ovviamente i bambini il pomeriggio ora 

hanno altro da fare, ma una volta a settimana, mettendo 

anche a disposizione la sala municipale, e magari poter 

consentire ad alcune famiglie di andare al cinema, al 

teatro, in cultura diciamo, per chi la cultura purtroppo ad 

oggi non se la può permettere. Però io, se la proposta 

rimane questa e non c’è altra possibilità, sono disposta ad 

approvarla per consentire comunque ad alcuni di poter 

svolgere un campo invernale sulla neve, e soprattutto non 

perdere questi fondi che sono importanti. 

 

Direttore 

Volevo chiarire che la gara è andata deserta due volte, non 

una volta, e mi auguro che non si verifichi la terza 

ipotesi, in caso contrario i soldi li perderemmo. È stato 

fatto il progetto solo ed esclusivamente per cercare di dare 

la possibilità a questi 30 ragazzi di scegliere una vacanza 

diversa rispetto a quello che.., perché il mare c’è, la 
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montagna non tutti i ragazzi se la possono permettere, ed 

era l’unica ipotesi per cercare di non fare andare deserta 

una gara di questo genere. Ecco perché, volevo chiarire 

questo. 

 

Presidente 

Se non ci sono altri interventi passerei alla votazione. 

Passiamo alla votazione, chi è favorevole alla proposta di 

delibera illustrata? All'unanimità dei presenti. 

Votiamo l'immediata esecutività? Sempre all'unanimità dei 

presenti. 

 

Passiamo all’ultimo punto all'ordine del giorno: 

“costituzione di uno sportello vicino al cittadino per 

migliorare la mobilità e la sicurezza stradale del V 

municipio, condizionata dalla presenza di binari ferroviari, 

nonché dalle strade strette e senza marciapiede”. Passo la 

parola al direttore, perché trattasi di uno degli obiettivi 

della direzione. 

 

Direttore 

Volevo in poche parole spiegare qual è il nostro intento. Il 

nostro intento è quello di dare la possibilità ai cittadini 

di dare dei suggerimenti, suggerimenti che ognuno di voi ha 

già in mente, di metterlo per iscritto in modo tale che, 
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essendo un obiettivo della struttura, si porterà avanti 

oltre che qui sul posto anche a livello centrale. Quindi il 

motivo principale è quello di cercare che ad ognuno di voi 

il cittadino viene, “e perché il senso unico”, abbiamo avuto 

il caso dei sensi unici, una volta in una maniera, una volta 

nell’altra, ora si è tornati al senso alternato. Ma come 

quel caso ce ne sono altri, tipo quello di far creare anche 

a livello centrale, far stanziare dei soldi di cui noi non 

abbiamo la possibilità, anche dei sottopassaggi, 

sopraelevate, almeno per i cittadini. Perché quello che io 

ho sentito quando sono arrivato qui,  tantissimi incidenti 

ferroviari con le persone che sono stati causati perché 

ognuno dei ragazzi per non aspettare il transito del treno 

attraversava i binari e così via. 

Poi inoltre possiamo usufruire di questa problematica, ora 

vi leggo subito di che cosa si tratta, anche per altri 

scopi, tantissimi sono venuti in ufficio a dire: ma perché 

io devo pagare il passo carrabile e il mio vicino non lo 

paga, anzi se metto la macchina davanti dice che chiamerà i 

vigili. Oppure strade che risultano pubbliche e non private, 

e invece sono l’inverso, abbiamo fatto delle indagini 

attraverso il patrimonio, e così a questo punto, anziché 

venire a dire a noi o a voi tutte queste lagnanze, che sono 

giornaliere, non facciamo altro che farglielo mettere per 
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iscritto oppure tramite il portale, in modo tale che noi le 

raccogliamo.  

 

Presidente 

Direttore io penso che sia stato abbastanza esaustivo. Prego 

vicepresidente. 

 

Vicepresidente 

Voglio fare una piccola osservazione: in conformità alla 

proposta che ha fatto il direttore io volevo aggiungere che 

noi in commissione avevamo anche proposto di fare degli 

abbattimenti delle barriere architettoniche in quanto noi 

abbiamo il nostro territorio Palese-Santo Spirito che ha – 

vedi corso Vittorio Emanuele – dove ha dei marciapiedi molto 

stretti dove nemmeno una persona può passare, quindi va 

fatta una riqualificazione del territorio perché qua la 

gente è in pericolo dalla mattina alla sera quando esce, in 

certe zone particolari di Palese. 

Santo Spirito già ha dei marciapiedi un po’ più larghi, più 

idonei, questo purtroppo è un nostro problema, abbiamo il 

lungomare, dobbiamo rifare i marciapiedi proprio per la 

tutela dei pedoni, cioè queste sono cose importanti che 

riguardano l’intero territorio, quindi questa cosa noi ci 

vede pienamente d’accordo. 
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Direttore 

La ringrazio, io volevo anche aggiungere, siccome era una 

mia idea dal momento in cui sono venuto, se voi passate 

dalla strada, questa che abbiamo alle spalle, corso Vittorio 

Emanuele, la mattina all’orario della scuola vi rendete 

conto cosa succede su quella strada e il pericolo che c’è. 

Questo progetto racchiude anche quell’idea, oltretutto c’è 

anche un progetto di cui potete prendere visione sopra, già 

ho fatto stilare, già è predisposto per poterlo portare in 

Consiglio prossimamente, se veniva approvata questa. Nel 

momento in cui verrà approvata questa, successivamente, 

perché deve essere… 

 

Presidente 

Ci incontriamo, faremo una commissione congiunta, così 

esaminiamo quello che ha portato e vediamo un attimo il da 

farsi.   

 

Direttore 

È importante quello, il disegno che verrà.., il progetto 

chiarisce tutto. 

 

Presidente 

Passiamo immediatamente alla votazione dopo questa ampia 

illustrazione.  
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Chi è favorevole alla proposta di delibera testè illustrata? 

All'unanimità dei presenti. 

Votiamo l'immediata esecutività? Sempre all'unanimità dei 

presenti. 

Alle ore 12.44 si scioglie il Consiglio. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

22/11/2016 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 22/11/2016 

 Il Direttore di Municipio 

Angelo De Maria 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 22/11/2016 al 06/12/2016. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 
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